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交通部觀光局大鵬灣國家風景區管理處 

「屏東縣大鵬灣風景特定區（遊一區及遊艇港區）國際觀光遊憩

設施興建(或增建、改建及修建)營運移轉案」 

公聽會 會議紀錄 

壹、 時間：112年4月13日（星期四）上午10時30分 

貳、 地點：大鵬灣國家風景區管理處 多媒體簡報廳 

參、 主席：許主龍處長 

肆、 出(列)席人員：詳簽到表 

伍、 主席致詞：(略) 

陸、 承辦單位簡報：(略)                               

柒、 與會人員意見及建議事項：（依發言時間順序記錄）                             

一、 國立屏東大學 白金安教授 

(一)、 大鵬灣重新招商，其目的包含實踐大鵬灣國家風景區的

「國際化」。國際化對交通部觀光局或是鵬管處都是很大

的挑戰，在整合在地資源上，亦需要積極爭取在地居民之

認同。因此今天透過公聽會讓大家先了解民間自行規劃可

行性評估報告的內容，如果在地居民對內容有覺得不妥之

處，都可以提出來討論。 

(二)、 遊一區及遊艇港區不是素地，目前基地上有從日據時代留

到現在的歷史建築，未來招商的民間團隊如何把這些文化

和大鵬灣自然風景結合成在地特色也是本案的規劃重點。 

二、 國立高雄大學 陳怡凱教授 

(一)、 招商最重要的議題之一是財務具可行性，才能讓廠商永續

經營進一步帶動地方發展，而廠商亦須提出相關回饋構想

來幫助在地發展。 

(二)、 北部遊客從國道三號南下除停留國道休息站外，通常就直
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接開往墾丁，較少停留於大鵬灣地區消費，因此本案是否

有辦法整合飯店、遊憩設施、商店等服務，讓國際及國內

遊客願意在這個地方消費，而不是短暫停留，是本案規劃

上需要考量的。 

(三)、 希望大家今天可以提供意見給鵬管處，讓鵬管處凝聚大家

的共識和願景提供給未來的廠商，再把大鵬灣發展起來。 

三、 屏東縣大鵬灣觀光產業聯盟 許裕麟理事長 

(一)、 本案基地範圍從日據時代到戰備時代的軍事設施都保留

很好，我們很歡迎有人來投資東港。 

(二)、 現在年輕人很喜歡新的觀光地區，但因為小琉球和恆春都

已經去過四、五次，所以如果把大鵬灣好好整理規劃且都

有如期完成，一定可以吸引很多年輕人，所以希望大鵬灣

可以快點開發。 

四、 屏東縣議會前議長 林清都 

(一)、 環灣道路的共同管線目前還沒有完成，所以希望政府能積

極幫大鵬灣處理共同管溝問題。 

(二)、 希望未來廠商進駐時，如果需要地方配合之處，地方可以

全力配合，希望鵬管處在作業程序上，可以盡快完成。 

五、 屏東縣林邊鄉崎峰社區發展協會 甘景勻總幹事 

(一)、 希望賽車活動噪音問題能改善，如果是電動型或是相較噪

音較小的活動則是非常歡迎。 

(二)、 我曾參加高雄市政府主辦的活動，是從高雄港出發到台南

安平港，再搭遊覽車回高雄，還有彌陀港的虱目魚祭搭乘

海上觀光遊艇繞一圈的活動，都很不錯。因此建議大鵬灣

遊艇可以與周邊景點港口合作(如高雄港、屏東後壁湖等)，

讓遊船行程可以更豐富。 

(三)、 大鵬灣的特色是可看到潟湖、海、及高度落差三千公尺以



3 
 

上的山景，另外還有屏東的歷史文化。因此參酌泰國有人

妖秀、國外變臉秀等經驗，建議可以引入歌仔戲或迎王表

演，再提供遊客英語或是日語服務，就能讓外國遊客有夜

間停留之深度旅遊意願。 

六、 大潭里 蘇榮富里長 

(一)、 大鵬灣開發已經談二十幾年了，以大潭社區的觀點來看，

灣區水域一定要開放，而為維持大鵬灣水質，須請地方政

府協助積極改善。 

(二)、 我們非常歡迎大鵬灣的開發，和地方一起發展很好。 

七、 屏東縣東港鎮民代表會 吳金福代表 

(一)、 我認為大鵬灣是全台灣最好的地方。住在大鵬灣飯店就要

看到大鵬灣的湖，因此建議飯店鄰湖邊或可觀賞湖邊景色

來規劃。 

(二)、 現在流行渡假型態的旅遊，如果觀光飯店蓋起來，遊客來

這邊渡假，對於周邊商業活動將一併發展。 

(三)、 我認為可以辦一個縮小版迎王活動作為晚上活動主題，把

迎王過程在舞台上表演，讓隨時來東港玩的遊客都可以看

到迎王文化，不用等到迎王祭，這些活動也可以提供在地

區民就業機會。 

八、 屏東縣東港鎮民代表會 林清發副主席 

(一)、 地方和文化、飯店的結合很好，希望可以用最快的速度開

發，讓施工趕快進行。 

(二)、 希望可以開發規劃加速，留住到小琉球、墾丁的過境旅客，

讓開發內容和地方產業結合，加速開發。 

九、 地方居民代表 

(一)、 遊艇活動不是臺灣人主要的娛樂，雖然臺灣是主要製造遊

艇的國家，但臺灣人比較少會買船或是開船，和周邊國家
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比較起來（如日本或中國海南島等）其設施都比我們好，

因此要思考大鵬灣的遊艇活動如何與國際競爭及市場接

受度。 

(二)、 大鵬灣有清朝時代、日本和美國等文化背景，期望未來可

將環境整體再去把歷史記憶強調出來。 

(三)、 大鵬灣擁有臺灣有最大的潟湖，建議思考如何利用潟湖資

源結合人文進行深度旅遊行銷，以吸引外國旅客，創造我

們的特色。 

(四)、 大鵬灣水質是我們很關心的問題，雖然我們用生態工法沒

有錯，但生態工法需要時間，所以大鵬灣不能只思考大鵬

灣而已，還要結合周邊東港、林邊等，政府單位應該要從

更廣更遠的角度思考大鵬灣的水質問題。 

(五)、 大鵬灣交通部分，應該要有一個比較整體規劃，來結合周

邊發展成旅遊行程。  

十、 許主龍處長 

(一)、 我們一直在講「越在地、越國際」，如果想要吸引國際客，

就要發揮我們自己的特色。台灣現在最著名的深度旅遊主

題主要是宗教和廟宇文化，包含大甲鎮瀾宮媽祖繞境和東

港迎王祭，本案可以將這些歷史文化、宗教文化之資源，

提供給將來的團隊做為參考，以善用這些在地不可取代的

資源。 

(二)、 大鵬灣的角色定位是國際觀光景點，也是國內小琉球、墾

丁中繼站，所以未來團隊須善用其地理位置之交通優勢。 

(三)、 本基地南二高的終點是大鵬灣，因此南下旅客到大鵬灣的

車行動線相當便利，後續也持續研析客運站點、捷運路網，

相信交通的部分會越來越好。 

(四)、 水質部分，大鵬灣管理處於權責範圍內處理大鵬灣潟湖水
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質優化。區外部分，需要中央政府與地方政府共同討論大

鵬灣水汙染源問題及進行相關改善，所以希望屏東縣政府

水利處可以盡快提案到水利署，做一些分流和減壓污染的

計畫。 

(五)、 有關環灣道路共同管溝部分，鵬管處認為未來還是要建立

共同管溝的機制，因此都有研議納入相關計畫做考量。 

(六)、 行政院「向海致敬」計畫中，有一個「親海計畫」。去年

六月交通部航港局針對遊艇港及全臺灣所有遊艇的相關

設施內容提出一項年度計畫，已經報行政院核定。目前臺

灣具備遊艇駕照人數大約幾萬人，大部分是有照無艇，因

此不能小看這個市場。臺灣之前多是漁港兼遊艇港使用，

常常造成使用上衝突且處理經費龐大，而本次招商基地其

中之一包含都市計畫法定名詞之遊艇港區，開放相關遊艇

使用項目，因此希望未來團隊可以開放相關遊艇使用規劃，

並善用東南亞最大的囊狀潟湖之大鵬灣環境特色，做相關

規劃開發。 

(七)、 軍事遺址文化再現部分，鵬管處曾建置大鵬灣的軍事歷史

文化書籍，未來也會提供後續經營團隊，還是回歸到「越

在地、越國際」，想要國際化，提供國際級設施是最基本

的，但應該要再善用這裡人文歷史及景觀特色，塑造主題

式在地旅遊模式，希望來屏東就要來大鵬灣，就像到東港

就要吃黑鮪魚的旅遊模式。 

(八)、 東港迎王活動國際化構想很好，大部分國外旅客來自歐美、

北美地區，會預先規劃遊程時程和旅遊目的，並以深度旅

遊為主，後續會將國際化的迎王祭構想提供給民間團隊做

參考。 

(九)、 這次公聽會提出的意見都很好、很具體、很有方向，我們
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會納入考量，再提供給未來的團隊，形成一個策略方向。 

(十)、 按照民間自提目前進度，預計明年1月完成議、簽約。交

通部航港局和觀光局針對遊艇港亦積極推動，雖然執行進

度有點慢，但必要的法定行政程序都要做，鵬管處會再加

速執行。 

(十一)、 考量時間關係，今天公聽會先跟各位回應到這邊，如果

還有其他問題，歡迎用書面方式提供給我們。 

捌、 結論：感謝地方居民、各位地方代表及專家學者的寶貴意見，並感謝

大家踴躍參與。 

玖、 臨時動議：無。 

壹拾、 散會：上午11時50分。 


